

PRECIOS DESUSCRICION.

En Orihuela: un mes, . . . 1 peseta.
Fuera: trimestre, . . . 3'50

JUEVES 30 DE JUNIO DE 1887.

DIRECCION Y ADMINISTRACION, MAYOR, 37.

Anuncios y comunicados, precios convencionales. Pagos adelantados.

EL DIARIO DE ORIHUELA

LA REUNION DE ANOCHE

A los ocho próximamente se reunieron en la Casa-Consistorial los concejales actuales y electos que forman la mayoría del Ayuntamiento, con el objeto de acordar la candidatura de tenientes de alcalde y designar los individuos que habrán de ocupar los puestos de síndico y suplente de síndico.

Segun los datos que hemos podido recojer entre los muchos y varios rumores que durante toda la noche de ayer circularon entre los políticos de las diversas agrupaciones, parece dando crédito a las versiones más ajustadas en nuestro concepto a la verdad, que no hubo discusion alguna ni detalle digno de ocupar la atencion de los aficionados á novedades pues al decir de los que se tienen por bien informados, el acto se redujo á una súplica del Sr. Balaguer (D. Sixto) para que no se le reeligiera en el cargo de teniente de alcalde que ha venido desempeñando. ruego que fundó en motivos particulares relacionados con sus peculiares ocupaciones y al que se accedió aunque con sentimiento por los concejales allí reunidos.

Seguidamente se pasó á la designacion de candidatos sienco aprobada la siguiente candidatura:

- 1.º teniente de alcalde, D. José Maria Sarget.
- 2.º id. id. id. D. Ramon Agrasot.
- 3.º id. id. id. D. Francisco Roman.
- 4.º id. id. id. D. José Ferrer.
- 5.º id. id. id. D. César, Gimenez.

Para síndico primero se indicó á D. Basilio Calvet y para segundo á D. Luis Brú.

Entran, pues, ha ejercer cargo por primera vez dentro del Ayuntamiento liberal los Sres. Sarget, Gimenez, Calvet y Brú, siendo el primero de dichos señores el que mayor fortuna ha alcanzado, debido, segun se dice, á haberse ofrecido el puesto de primer teniente á uno de los individuos procedentes de la antigua fraccion democrática la cual designó para la primera tenencia al Sr. Sarget.

De los demás individuos citados el señor Ferrer ha ascendido un puesto pasando de quinto á cuarto teniente y los Sres. Agrasot y Ramon han perdido uno si bien dichos señores venian desempeñando respectivamente la segunda y tercera tenencia antes de presentar la dimision de el Sr. Ballesteros.

Si hemos de ser eco fiel de la opinion al trasmitir á nuestros lectores los comentarios que sobre el resultado de la reunion se hacian anoche en los círculos políticos, nos habremos de limitar á dejar apuntado que entre los fusionistas se aplaudía por todos y sin reservas la candidatura adoptada, no manifestándose en igual actitud las oposiciones, entre las cuales cada cual juzgando la cosa á su manera, la estimaba buena ó mala y aun se suponía la existencia de algunas dificultades que costó gran trabajo para destruir antes de llegar al resultado habido.

Los liberales negaban rotundamente que existieran nunca obstáculos de ninguna especie.

AYUNTAMIENTO

Sesion de hoy 30 de Junio de 1887.

Un solo punto de verdadero interés para el país ha tenido la sesion municipal de hoy, última del año económico y del Ayuntamiento actual, y ha sido el relativo, á la cuestion importantísima de los cañamos de nuestra vega en cuyo asunto parece que las cosas van tomando un camino más satisfactorio. Pero vayamos con orden en la relacion de los asuntos tratados en el cabildo de esta mañana.

Ha presidido el Sr. Lopez Garcia y han asistido los concejales Sres. Roman, Balaguer, Ferrer, Agrasot, Pastor, Larrosa, Vazquez, Calvet, Gimenez, Costa y Garcia.

Aprobada el acta de la anterior y despues de darse lectura á algunos números del «Boletín Oficial», entró en el despacho ordinario comenzando este por la presentacion de las cuentas de consumos correspondientes á los meses de Enero, Febrero, Marzo, Abril y Mayo que arrojan un total de ingresos de 83.618 pesetas. La corporacion acordó que se proceda á reunir cuanto antes la Junta municipal para que esta dé su aprobacion á las cuentas referidas.

Seguidamente se presentaron otras tres cuentas relativas á reparos en el alumbrado, á recomposicion de una puerta en la Casa-Consistorial y á ditas devengadas por un comisionado de la Diputacion provincial, importantes cada una la cantidad de 46'50, 4 y 25 pesetas respectivamente.

Todas quedaron aprobadas.

Visto despues el expediente incoado con arreglo á la instancia presentada á la Excelentísima Corporacion por el guardia municipal José Breganté en solicitud de jubilacion, se acuerda concederla con arreglo á ley asignándose por tanto el haber diario de 75 céntimos de pesetas al referido guardia de cuyos antecedentes resulta que ha servido al Municipio por espacio de 37 años.

El Sr. Calvet manifiesta la necesidad que existe de hacer varias reparaciones en las Carnicerías, siendo entre ellas la sustitucion del pavimento actual por otro de portland y la construccion de unas tapaderas de hoja de lata para los tajos á fin de evitar que sean roidos por las ratas. El Sr. Vazquez cree necesario dicho gasto y así se aprueba, determinando abonar el importe con los rendimientos de aquellas dependencias.

El Sr. Roman comunica que con los productos de los puestos situados debajo de los llamados «tambalaches», se ha terminado de pagar en el presente mes la cantidad que se debía por el empedrado de la plaza de la Verdura y que proponía se siguiera invirtiendo aquellos productos en las reparaciones que haya necesidad de llevar á cabo en los referidos «tambalaches.» Así se acuerda.

Pide el Sr. Vazquez, despues, lectura del contrato para la instalacion del alumbrado público de gas, lo que hace el señor Secretario haciendo saber que la Compañía no pierde la fianza prestada hasta el último día del año corriente dado caso de que no estuvieren terminados los trabajos el dicha fecha.

También manifiesta el Sr. Lopez que por carta del representante del Sr. Gibbons, sabe que las obras comenzarán en plazo muy breve.

Terminando el anterior asunto, el señor Alcalde Presidente como individuo comisionado por el Municipio para alcanzar del diputado á Cortes por el distrito su valiosísima proteccion en el asunto de los cañamos, da lectura á una carta sumamente patriótica del Sr. Capdepon, en la cual manifiesta el ilustre hijo de Orihuela, haber conseguido del señor ministro de Marina la promesa de que no serán admitidos en los arsenales españoles los cañamos de produccion extranjera.

La corporacion se felicita altamente de haber obtenido tan excelente resultado en un asunto de tanto interés para nuestros agricultores y acuerda un voto de gracias para el Sr. Capdepon á quien en nombre del Ayuntamiento, se le ha remitido hoy un telegrama comunicándole con agradecidas frases la satisfaccion que su carta ha producido entre los labradores y propietarios de esta huerta.

Y despues de leerse por el Sr. Lopez Garcia el telegrama de S. I. el Sr. Obispo en contestacion al que le dirigió, la Corporacion el día de San Juan felicitándole, se dá punto á la sesion que sin apasionamientos y viendo las cosas desde muy alto, cierra la serie de sesiones del presente año económico, acaso la más fecunda en labores entre todas las de las épocas, pasadas, como lo demuestra el gran número de mejoras que orgullosamente ostenta nuestra querida Orihuela.

SUETOS Y NOTICIAS

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro respetable amigo el virtuoso é ilustrado coadjutor del vecino pueblo de Beniel Sr. D. Antonio Sanchez, quien ha predicado esta tarde en la funcion votiva que dedicada al Sagrado Corazon de Jesús se ha celebrado en la iglesia del Real Monasterio de las Salesas.

Por dimision que fundada en motivos de salud ha presentado nuestro querido amigo Sr. D. José Maria Sarget del cargo de médico-cirujano de los batallones Reserva y Depósito de esta ciudad, ha sido nombrado para dicho puesto el Dr. Carrió.

Con motivo de ser ayer sus días obsequio anoche en su casa con un *banche* á varios de sus amigos políticos, el jefe de la fraccion heterodoxa nuestro respetable amigo Sr. D. Pedro R. Mesples.

Por real orden del ministerio de la Gobernacion ha sido nombrado Alcalde de esta ciudad D. Francisco Lopez Garcia.

Viajeros llegados ayer de Murcia trajeron la noticia de haberse disparado un tiro ayer tarde un sujeto, en la puerta de Orihuela de aquella ciudad.

No se tienen más detalles.

Esta mañana ha salido para Alicante el Sr. D. Sixto Balaguer.

Relacionando los aficionados á hacer cálculos el viaje de nuestro querido amigo con sus deseos de no seguir desempeñando la tenencia de alcalde que ocupaba, atribuyen hoy al Sr. Balaguer propósitos de subarrendar á la Sociedad Tabaquera la venta de tabacos en esta ciudad.

Mañana hace un año que vió la luz pública el DIARIO DE ORIHUELA.

Tanto ayer tarde en la Glorieta como anoche en el Paseo de la Puerta Nueva, hubo una numerosa concurrencia, particularmente en el primero de los puntos citados donde tuvimos el gusto de ver reunidas á casi todas nuestras paisanas.

Los talleres de modistas van arrojando muy caprichosamente confeccionados los trajes propios de la época, algunos de los cuales muy bonitos por cierto, llamaron la atencion de la selecta y elegante sociedad allí congregada.

La banda de música municipal no es del todo desfavorable el juicio que nos mereció ayer tarde. Sin embargo, es bueno hacer saber que la sinfonia de «Juana de Arco» amargó el caldo á fuerza de comer perdices todos los días. Las demás piezas ejecutadas pertenecen al género de las *frioleras* más añejas.

Se nos suplica que manifestemos la conveniencia de regar el salon de la Glorieta algo más tarde de lo que se efectuó ayer.

Quedan complacidas las pollas que nos hicieron aquella súplica.

Ayer se remitieron á Alicante por concepto de consumos la cantidad de 7.000 pesetas.

Se está instruyendo expediente de apremio á Francisco Pardo Bernaben que falleció hace cinco años, por falta de pago del cánon de superficie de la mina la *Caja*.

Con arreglo al artículo 52 de la ley municipal, mañana se dará posesion á los nuevos concejales. Seguidamente se procederá á la eleccion de tenientes y síndicos con arreglo á la candidatura acordada anoche y que vá en otro lugar de este número.

Se encuentra ya entre nosotros el joven violinista Sr. Muné á quien damos la más cordial bienvenida.

Anoche se reunieron en casa del jefe del partido conservador Sr. Rebagliato los concejales del referido partido, con el objeto de fijar la linea de conducta que hayan de seguir en la eleccion de tenientes de alcalde y síndicos en la sesion que ha de celebrarse mañana el Ayuntamiento.

Segun las noticias que de dicha reunion hemos podido adquirir, los conservadores no presentarán candidatos á puesto alguno.

ALCANCE POSTAL

Madrid 28 (8'10 n.)

En el Senado se ha entrado en la discusion de los presupuestos sin que precediera pregunta alguna.

En el Congreso se ha aprobado el acta sin que se pidiera votacion nominal; previas algunas preguntas de ningun interés se pone á discusion la ley constitutiva del ejército, consumiendo el segundo turno en contra de la totalidad el Sr. Orozco al que le ha contestado el Sr. Garcia Olmo.

Madrid 28 (10'10 n.)

Es casi seguro que solo se discutirá en la presente legislatura la totalidad del proyecto de ley constitutiva del ejército. Los Sres. Martos y Romero Robledo han celebrado una detenida conferencia en la que el Sr. Martos ha prometido lo dicho á cambio de que los reformistas cesen en la campaña de oposicion. Esta capitulacion ha sido muy comentada así como la promesa del Sr. Martos.

Madrid 28 (10'35 n.)

Los ministros han estado reunidos en consejo durante dos horas para ocuparse de la concesion del indulto á un reo que mañana á las 8 de la misma ha de ser ejecutado en Burgo de Osma. El consejo ha acordado concederlo. Es creencia general

